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Rio de Janeiro pode ganhar título 
de Capital Nacional do Voo Livre

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva teceu elogios ao 
prefeito do Rio de Janeiro, 
Eduardo Paes, em meio às 
negociações sobre uma pos-
sível aliança entre o alcalde 
do PSD e o PT do chefe de 
Estado para as eleições mu-
nicipais deste ano.
“Converso com muitos pre-
feitos e quero dizer que 
vocês têm um prefeito espe-

cial”, afirmou Lula durante a 
inauguração de um ginásio 
educacional no Parque Olím-
pico, na quarta-feira (7).
 “O que a gente gostaria é 
que vocês respeitassem a 
diferença do prefeito que 
vocês tiveram há pouco 
tempo atrás, e do traba-
lho que ele [Paes] faz nes-
ses anos em que voltou à 
prefeitura”.
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Baixada Fluminense terá hospital oncológico 
com 100 leitos e UM novo campus do IFRJ
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Luiz Alberto Cassol vai dialogar com estudantes e docentes do centro 
cinematográfico considerado referência mundial

Encontro foi na residência 
oficial do presidente do Senado; 
Centrão está irritado com a 
decisão de Pacheco segurar 
sessão de vetos.

O torneio está 
marcado para 
junho, na 
Inglaterra. 

Cineasta Luiz Cassol debate seus 
filmes na Escola Internacional de 
Cinema e Televisão de Cuba
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“Ninguém cometeria um crime daquele 
sem ter sido muito bem pago”, diz 
ministra sobre morte de Marielle

Acho que nin-
guém co-
meteria um 
crime da-
quele sem 
ter sido mui-

to bem pago. Primeiro pela 
dificuldade que foi aquilo, 
segundo por toda questão 
que envolve não só o car-
ro, mas a arma do crime. 
Agora é focar no futuro. Fo-
ram mais de cinco anos de 
espera. Espero de verdade 
que não precise esperar 
mais cinco anos para saber 
quem mandou matar e por 
que”, declarou a ministra.
Irmã de Marielle, a min-
istra comemorou os 
avanços das investigações 
divulgados nesta semana. 
O ex-bombeiro Maxwell 
Corrêa foi preso na segun-
da (24) com base em uma 
delação premiada feita 
pelo ex-policial militar Él-
cio Queiroz. A PF também 
avançou na investigação 
com outros nomes de pos-
síveis envolvidos.

Censo do IBGE: RJ tem mais de 20 mil 
quilombolas; capital é a 3ª cidade 
no estado com mais integrantes
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Em todo o Brasil, os 
recenseadores visita-
ram quase 6 mil co-
munidades quilombo-
las em mais de 1,6 mil 
municípios do país. 
Em todo o território 
nacional, foram con-
tabilizados 1.327.802 
quilombolas.
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sobre mim"

'O serviço de 
oncologia 
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federal no Rio
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presidente
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Dia Internacional da Mulher 
Negra, Latino-americana e 

Caribenha celebrado

Desmatamento 
na Mata 
Atlântica cai 
42% no país nos 
primeiros cinco 
meses do ano

Bolsonaro 
recebeu R$ 17,2 
milhões via 
Pix neste ano, 
aponta relatório 
do Coaf

De acordo com o G1, entre 
janeiro e maio de 2023, a 
área desmatada do bioma 
em todo o país foi de 7.088 
hectares, em comparação 
com os 12.166 hectares re-
gistrados no mesmo perío-
do de 2022, representando 
uma queda de 42%.
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Padre Lancellotti 
avalia como 
histórica 
decisão de 
Moraes sobre 
moradores em 
situação de rua 
Na decisão, o ministro proí-
be o recolhimento forçado 
de itens pessoais e a remo-
ção compulsória de pes-
soas das ruas. Moraes citou 
o trabalho do padre Júlio 
Lancellotti, da Pastoral do 
Povo de Rua de São Paulo, 
no combate à aporofobia, a 
aversão a pessoas pobres.
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plano inclinado Santa Martaplano inclinado Santa Marta
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A jogadora deu deta-
lhes sobre sonhos para 
o futuro e se diz orgu-
lhosa por ser inspira-
ção para novas atletas

 Fundado em 1997  • Estado do Rio de Janeiro, Quinta-Feira 08 de Fevereiro de 2024.  Ano XXVII Nº 1333 - R$2,00 - Presidente: Jorge Bernardes

GCADERNO

PÁGINA 12

Desde a semana passada, o projeto havia tido pequenos 
avanços, mas “desidratado”. Agora, a Lei de Bases e 

Pontos de Partida para a Liberdade dos Argentinos, seu 
nome original, voltará para as comissões temáticas.

Câmara barra projeto de Milei, 
que solta a artilharia e chama 
deputados de ‘delinquentes’
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Os presidentes 
da Câmara dos 
D e p u t a d o s , 
Arthur Lira (PP-
AL), e do Senado, 
Rodrigo Pacheco 

(PSD-MG), almoçaram nesta 4ª 
feira (7.fev.2024) na residência 
oficial da presidência da Casa Alta. 
A conversa se deu depois de o 
senador se encontrar com o presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
e ter decidido segurar as sessões 
para analisar os vetos presiden-
ciais. A decisão irritou o Centrão.

Pacheco não deverá convocar 
sessões do Congresso até meados 
de março. Nos meses seguintes, 
irá segurar a inclusão dos vetos 
presidenciais à LDO (Lei de Dire-
trizes Orçamentárias) de 2024 na 
pauta. Dessa forma, a decisão de 
Lula contrária à liberação obriga-
tória de dinheiro para as emendas 
impositivas continuará valendo.

Ainda que seja pressionado 
a pautar os vetos e o mesmo 
que o Congresso os derrube, o 
governo ganhará tempo com a 
estratégia de Pacheco. Os repas-
ses dos recursos das emendas 
só podem ser feitos até 3 meses 
antes das eleições, marcadas 
para 6 de outubro.

Caso o veto seja derrubado, o 
Executivo federal também não 
terá condições de liberar tudo de 
uma vez. Tampouco os prefeitos 
terão condições de executar as 
obras a tempo de inaugurá-las. 
A lei proíbe inaugurações no 2º 
semestre em ano eleitoral.

A decisão de Pacheco, favo-
rável ao governo, irritou o presi-

Pacheco e Lira almoçam após escalada 
de tensão com o governo Lula

Metade dos cidadãos 
americanos acredita que 
Israel ‘foi longe demais’ 

na sua guerra, aponta pesquisa

CHARGE

EM ALTA

ççCOTIDIANO

Lula: setor automotivo vai 
investir R$ 41 bilhões no 

Brasil

dente da Câmara e integrantes 
do Centrão. Os congressistas 
têm pressa para derrubar o veto 
presidencial para que os prefeitos 
possam utilizar os recursos antes 
das limitações eleitorais.

A relação de Lira com o Pla-
nalto começou o ano azeda. O 
deputado fez questão de explici-
tar nos últimos dias sua insatis-
fação com o ministro Alexandre 
Padilha (Relações Institucionais), 
responsável pela articulação 
política do governo.

Lira avalia que muitas pro-
messas de cargos e emendas 
ainda não foram cumpridas pelo 
Executivo, principalmente no 
Ministério da Saúde. Também 
reclama da pressão que recebe 
de colegas na Câmara.

O calendário de empenho das 
emendas foi incluído por con-
gressistas na LDO em dezembro 
de 2023. No início de janeiro, Lula 
vetou a medida sob o argumento 
de que “atingiria diretamente a 
gestão da execução orçamen-

tária e financeira” do governo, 
violando a Constituição, “bem 
como iria de encontro ao pri-
mado de que o Poder Executivo 
federal estabelece o cronograma 
financeiro de desembolso”.

Lula também vetou parte 
do texto que determinava 
o pagamento de emendas 
transferidas na modalidade 
fundo a fundo (da União para 
os entes federados) nas áreas 
de saúde e assistência social 
até 30 de junho. Segundo o 

despacho, a aprovação do tre-
cho teria “impacto potencial 
na eficiência, eficácia e efeti-
vidade da administração”.

LIRA X PADILHA
O presidente da Câmara dos 

Deputados tratou com frieza o 
ministro das Relações Institu-
cionais, Alexandre Padilha –que 
é o responsável pela articulação 
política do governo do presi-
dente Lula– durante a cerimô-
nia de retomada das atividades 

do Congresso Nacional na 2ª 
feira (5.fev). Eles se encontram 
em 2 momentos.

O Legislativo vive um atrito 
com o governo Lula. O pre-
sidente não foi ao evento. 
Deputados e senadores estão 
irritados com o veto do chefe 
do Executivo de R$ 5,6 bilhões 
em emendas de comissão 
–aquelas não impositivas e 
direcionadas pelas comissões 
permanentes da Câmara dos 
Deputados e do Senado.

Encontro foi na residência oficial do presidente do Senado; Centrão está irritado com a decisão de Pacheco segurar sessão de vetos

Por Daniella Almeida - Agência Brasil 

Para nortear as ações do poder 
Judiciário que assegurem direitos 
e também promovam a cidadania 
de pessoas com deficiência (PcDs), 
o Conselho Nacional de Justiça 
(CNJ) lançou a pesquisa Diagnós-
tico sobre Acessibilidade e Inclu-
são da Pessoa com Seficiência no 
Poder Judiciário.

A diretora do Departamento 
de Pesquisas Judiciárias do CNJ, 
Gabriela Soares, explica que é 
o maior estudo produzido pelo 
órgão sobre o assunto e envol-
verá, inclusive, testes de níveis 

de acessibilidade em todos os 
sistemas de tramitação de proces-
sos. “A pesquisa tem por objetivo 
fazer um panorama completo dos 
níveis de acessibilidade existentes 
no Poder Judiciário e irá abranger 
cinco dimensões, observando 
aspectos de gestão dos Tribunais, 
níveis de acessibilidade em servi-
ços, comunicacional, tecnológica, 
arquitetônica e urbanística.”

O colegiado inscreveu no 
levantamento as pessoas com 
deficiência que buscaram atendi-
mento nos últimos três anos ou 
se relacionaram com o sistema 
de Justiça brasileiro, para com o 

resultado mapear e avaliar a ges-
tão de acessibilidade e a inclusão 
em serviços utilizados por cida-
dãos e por operadores do direito 
com deficiência.

Podem participar voluntaria-
mente usuários com deficiência 
que tenham sido parte em algum 
processo judicial, além de servi-
dores, magistrados, advogados, 
defensores públicos e membros do 
Ministério Público com deficiência.

A inscrição dos interessados 
em participar do estudo pode ser 
feita em formulário eletrônico até 
23 de fevereiro.

Entre fevereiro e agosto deste 

ano, o CNJ entrará em contato 
com os selecionados para con-
sultá-los sobre a possibilidade de 
realização da entrevista por servi-
dores do órgão.

Caso queira contribuir com a 
pesquisa, o cidadão poderá con-
tar sua experiência ao acessar o 
sistema judiciário. Os dados envia-
dos serão mantidos em sigilo.

O CNJ esclarece que a partici-
pação na pesquisa não interferirá 
em qualquer decisão que tenha 
sido tomada durante o processo 
judicial em que o entrevistado 
tenha participado.

A pesquisa do CNJ terá três 

eixos: análise da inclusão e 
acessibilidade em serviços do 
Judiciário; a acessibilidade na 
comunicação e na tecnologia de 
sites de todos os 91 tribunais do 
Brasil e dos principais sistemas 
eletrônicos do poder Judiciário 
(e-SAJ, PJe nacional e PJe-JT, 
Projudi, e-Proc, Seeu, SEI, PDPJ); 
acessibilidade e inclusão da 
arquitetura dos tribunais.

A análise dos dados contará 
com a cooperação do Programa 
das Nações Unidas para o Desen-
volvimento (Pnud).

A pesquisa está prevista em 
resolução do CNJ (401/2021), 

que determina, para promo-
ção da inclusão, a adoção de 
medidas apropriadas para 
prevenir e eliminar quaisquer 
barreiras urbanísticas ou 
arquitetônicas, de mobiliários, 
de acesso aos transportes, 
nas comunicações e na infor-
mação necessárias ao pleno 
acesso a espaços, informações 
e serviços do órgão. Também 
assegura que sejam realizadas 
adaptações e oferecidas tec-
nologias de eassistência.

Para tirar dúvidas, o CNJ dis-
ponibilizou o e-mail liods-pnud@
cnj.jus.br.

CNJ faz pesquisa sobre acessibilidade no Poder Judiciário

PE tem novos casos suspeitos de intoxicação pela maré vermelha
Por Luciano Nascimento - 

Agência Brasil 

Após constatar mais 60 
casos suspeitos de intoxicação 
relacionada ao fenômeno da 
maré vermelha, a Secretaria de 
Estado de Saúde de Pernam-
buco alerta que banhistas e fre-
quentadores de praias fiquem 
atentos ao odor e coloração da 
água do mar. Pernambuco já 
registra 338 atendimentos em 
razão do fenômeno.

Se a água estiver vermelha e 
com cheiro forte, os banhistas 
devem evitar entrar no mar.

Na terça feira  (6), a secretaria 
informou que novos registros 
foram informados pela gestão de 
saúde do município de Taman-
daré, relativos ao período de 31 a 
4 de fevereiro.

“Não há, neste momento, a 
orientação para evitar a ida ao 
mar ou praia, bem como para 
evitar o consumo de moluscos 
(mariscos, ostras e sururu). Mas a 

população deve estar atenta ao 
odor e a coloração da água do mar 
que pode sinalizar possíveis novos 
episódios. Nessa situação, deve-se 
evitar a proximidade com os locais 
afetados”, reforçou a secretaria.

Os primeiros casos foram rela-
tados especialmente no litoral sul 
de Pernambuco, entre Maracaípe 
e Tamandaré. Mais de 270 pes-
soas, em sua maioria pescado-
res, precisaram de atendimento 
médico após relatarem sintomas 
de intoxicação.

Técnicos da Secretaria de 
Estado de Saúde de Pernam-
buco (SES) e equipes municipais 
de saúde realizaram o levanta-
mento e a análise dos prontuá-
rios dos pacientes que buscaram 
o hospital local, no período de 
26 a 30 de janeiro. 

Casos de maré vermelha 
também foram relatados no 
litoral norte de Alagoas na 
semana passada, quando foram 
registrados mais de 200 casos 
de intoxicação.
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Sede da rampa 
de decolagem 
mais antiga do 
Brasil e palco 
pioneiro para 
voos de asa delta 

e parapente, o município do 
Rio de Janeiro pode receber 
o título de Capital Nacional 
do Voo Livre. Projeto com 
esse objetivo foi apresen-
tado pelo senador Carlos 
Portinho (PL-RJ). A proposta 
(PL 6.150/2023) ainda será 
encaminhada para a análise 
de comissões.

Conforme definição da 
Agência Nacional de Avia-
ção Civil, o voo livre é uma 
modalidade de esporte radi-
cal de alto risco, fortemente 
dependente das condições 
meteorológicas e geográficas 
locais, e pode ser realizado 
em asa delta ou parapente. 
O esporte chegou ao Brasil 
em 1974, quando o piloto 
francês Stephan Segonzac 
decolou com uma asa delta 
do alto do Corcovado. O Rio 
de Janeiro também sediou, 
em 1975, o 1º Campeonato 
Brasileiro de Voo Livre.

Portinho destaca que a 
capital fluminense é conside-

Rio de Janeiro pode ganhar título 
de Capital Nacional do Voo Livre

rada um dos melhores locais 
do mundo para a prática de 
voo livre. 

“A cidade tem diversas 
rampas de voo livre, sendo a 
mais famosa delas a Rampa 
de Voo Livre da Pedra Bonita. 

Essa rampa de decolagem é a 
mais antiga do Brasil e recebe 
todos os anos milhares de 
visitantes. Situada a uma alti-
tude de 517 metros, é parte 
integrante de uma grande 
área de preservação ambien-

tal dentro do Parque Nacional 
da Tijuca”, acrescentou.

O senador apontou ainda 
que o voo livre é uma das 
atividades turísticas mais 
populares da cidade, que 
oferece desde voos duplos 

para iniciantes até voos de 
competição para pilotos 
experientes. 

“A concessão do título 
de Capital Nacional do 
Voo Livre à cidade do Rio 
de Janeiro consolidará o 

reconhecimento nacional 
e internacional da Cidade 
Maravilhosa como espaço 
privilegiado para a prática 
desse esporte”, afirma Por-
tinho.

Fonte: Agência Senado

Linha Segura: Polícia Civil dá 
início à operação de combate à 
receptação de celulares  roubodos

Hemonúcleo faz apelo por doadores de sangue

A Secretaria de Estado 
de Polícia Civil (Sepol), por 
meio do Departamento-
-Geral de Polícia da Capital 
(DGPC), deu início à Opera-
ção Linha Segura. O obje-
tivo é combater crimes de 
receptação de aparelhos 
de telefonia móvel e, con-
sequentemente, diminuir a 
prática de crimes de roubo 
e furto de celulares.

De acordo com a diretora do 
DGPC, delegada Raíssa Celles, 
o Linha Segura é um desdo-
bramento de outras operações 
realizadas pela instituição. As 
ações estão sendo reforçadas 
às vésperas do carnaval para, 
além de inibir a subtração, 
também conscientizar a popu-
lação acerca da necessidade de 

Câmeras de reconhecimento 
facial da PM são furtadas e 
vandalizadas na Maré

Três câmeras de reconheci-
mento facial da Polícia Militar 
foram furtadas no entorno 
do Complexo da Maré, e uma 
quarta foi vandalizada. O sis-
tema foi lançado pelo governo 
como uma novidade no com-
bate ao crime, e deveria ajudar 
a localizar foragidos, mas tor-
nou-se alvo dos bandidos.

Uma das câmeras não com-
pletou 24 horas instalada no 
entorno do complexo de comuni-
dades, que fica na Zona Norte do 
Rio. O relato é da L8, que foi con-
tratada pela corporação por R$ 
18 milhões para fazer o serviço.

Em um documento enviado à 
PM no mês passado, a empresa diz:

“Para se ter ideia do absurdo, 
uma das câmeras não perma-
neceu 12 horas instalada, tendo 
sido furtada nesse curtíssimo 
espaço de tempo, gerando 
inúmeras consequências como 
atraso na instalação e prejuízo”.

O Complexo da Maré foi esco-
lhido pelo governo como o pri-
meiro território controlado pelo 
crime organizado a ser vigiado 
pelas câmeras de reconheci-
mento facial. O anúncio foi feito 
em outubro de 2023, após trafi-
cantes armados serem flagrados 
em um treinamento de guerrilha.

A instalação começou em 
outubro. Uma das câmeras per-
didas fazia o reconhecimento de 
placas de veículos.

Ao ser notificada pela 
corporação sobre atrasos no 

cronograma, a L8 apontou 
a imensa dificuldade que 
enfrentou e ainda enfrenta em 
relação a essa localidade, que 
vai desde ameaças à integri-
dade física dos colaboradores, 
a furto de equipamentos.

O risco de furto e vanda-
lismo mudou até o planeja-
mento das instalações em 
outras regiões da cidade, 
como na Praia de Copacabana.

A empresa contratada 
admite que aumentou a 
altura das câmeras para 8 
metros de distância do chão 
para evitar a ação de ban-
didos. Só que a distância 
maior para os possíveis alvos 
interferiu nos testes realiza-
dos pela PM – que não ficou 
satisfeita com o resultado.

Em um documento do dia 
14 de dezembro, o chefe do 
videomonitoramento da cor-
poração afirma que “o recurso 
de reconhecimento facial não 
atingiu o mínimo especificado” 
para atender a demanda, “se 
mostrando ineficiente para a 
conclusão do projeto”.

A PM até considerou rescindir 
o contrato de forma unilateral, 
mas o sistema será ainda usado no 
carnaval da Marquês de Sapucaí.

“Qualquer vandalismo ao 
patrimônio público é inaceitável, 
seja público ou privado. Vamos 
continuar trabalhando junto com 
a Polícia Civil para identificarmos 
e prendermos

checar a origem do bem que se 
pretende adquirir.

- Quem compra produto 
de crime pratica o delito de 
receptação, que está previsto 
no artigo 180 do Código Penal, 

nas modalidades dolosa ou 
culposa. A pena pode chegar 
a oito anos de reclusão caso o 
autor pratique no exercício de 
atividade comercial ou indus-
trial – explica.

Todas as delegacias da capi-
tal participam da operação, 
que teve início na terça-feira 
(06/02). Em um dia, 37 pessoas 
foram presas e 268 aparelhos 
de telefone apreendidos.

O Hemonúcleo de São 
Gonçalo, pela Secretaria 
Municipal de Saúde, con-
voca a população para doar 
sangue nesta semana de 
Carnaval. Com a festividade, 
a doação tende a diminuir, 
tornando a campanha “Car-
naval sangue bom” crucial. A 
unidade abastece os hospi-
tais municipais e envia bolsas 
de sangue ao Hemorio. A 
doação é rápida e indolor, 
com triagem clínica prévia 
para garantir a aptidão. Após 
a coleta, o sangue passa 
por exames de detecção de 

doenças. Requisitos incluem 
peso mínimo de 50kg, idade 
entre 16 e 69 anos, boa 
saúde, e sem piercing ou 
tatuagem recente. Não é 
necessário estar em jejum. 
Cleide Teixeira, moradora do 
Salgueiro, é uma doadora fre-
quente e compareceu antes 
do Carnaval: “É um ato de 
solidariedade que só custa 
nosso tempo. Garanto que 
vou curtir o Carnaval mais 
feliz”. O Hemonúcleo fica 
no Pólo Sanitário Washin-
gton Luiz, Rua Zé Garoto, 
62, Zé Garoto.
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O plenário do Senado 
Federal aprovou na quar-
ta-feira (7), em votação 
simbólica, um projeto de lei 
(PL) que institui a parentali-
dade positiva e o direito de 
brincar como estratégias de 
prevenção à violência con-
tra crianças. O PL 2.862/23, 
de autoria da deputada 
federal Laura Carneiro 
(PSD-RJ), já havia sido apro-
vado na Câmara e segue 
para sanção presidencial.

O texto define paren-
talidade positiva como o 
processo de criação dos 

filhos baseado no respeito, 
no acolhimento e na não 
violência. A medida con-
fere ao Estado, à família e 
à sociedade o dever de pro-
mover o apoio emocional, 
a supervisão e a educação 
não violenta às crianças 
de até 12 anos de idade. 
O poder público fica obri-
gado a desenvolver ações 
de promoção da parenta-
lidade positiva e do direito 
ao brincar, em programas 
já existentes ou novos, no 
âmbito das respectivas 
competências.

Dr. Serginho lidera 
pesquisa em Cabo Frio

Secretarias DE Campos 
finalizam ajustes para o 
Carnaval de Todos Nós 2024

Senado aprova estratégia 
de combate à violência 

contra criança

WILSON BESERRA
COLUNA

LEIA AS NOTÍCIAS SOBRE VARIEDADES

A corrida eleitoral em 
Cabo Frio já começa a revelar 
quem desponta como favo-
rito para assumir o comando 
do executivo municipal, 
conforme indica a pesquisa 
registrada no Tribunal Supe-
rior Eleitoral sob o número 
RJ-00578/2024, realizada 
pelo instituto Paraná Pes-
quisas entre os dias 30 de 
janeiro e 04 de fevereiro de 
2024. Os resultados apontam 
uma vantagem considerável 
de até 30% em relação à 
atual gestora da cidade. Na 
pesquisa espontânea, o Dr. 
Serginho lidera com 14% das 
intenções de voto, seguido 
pela atual Prefeita Magdala 
Furtado com 4,3%, Marqui-
nho Mendes com 3,5%, Alair 
Corrêa com 1,3% e Rafael 
Peçanha com 0,1%.

Já na pesquisa estimulada, 
que apresenta os nomes dos 
candidatos, foram analisados 
dois cenários distintos. No 
primeiro cenário, Dr. Ser-
ginho alcança expressivos 
38,2%, seguido por Mar-
quinho Mendes com 23,9%, 
Magdala Furtado com 12,9%, 
e Rafael Peçanha com 5,6%. 
No segundo cenário, Dr. Ser-
ginho amplia sua liderança 
para 47,4%, seguido por 
Magdala Furtado com 17,4% 
e Rafael Peçanha com 10,3%.

Esses resultados sinalizam 
uma possível mudança no 
cenário político da cidade, 
com uma clara preferência da 
população por Dr. Serginho 
como próximo gestor muni-
cipal. A pesquisa revela uma 
significativa diferença entre 
os candidatos, consolidando 
o Dr. Serginho como o princi-
pal nome a ser observado nas 
próximas etapas da disputa 
eleitoral em Cabo Frio.

O incentivo da Prefeitura 
de Macaé na promoção de 
grandes eventos ligados ao 
turismo mobiliza o desenvolvi-
mento em uma série de áreas. 
As festas carnavalescas, por 
exemplo, recebem atenção 
do governo municipal que, 
pelo segundo ano consecu-
tivo, promove o Carnaval da 
Alegria, programação diversi-
ficada com uma proposta de 
valorização da cultura e artis-
tas locais. Para 2024, a taxa de 
ocupação dos hotéis chega a 
90% e a expectativa também é 

alta para o comércio informal 
com cerca de 200 ambulantes 
cadastrados.

O Carnaval da Alegria tem 
início nesta sexta-feira (9). 
A programação segue até 
a próxima terça-feira (13) 
em cinco palcos: praias dos 
Cavaleiros, Imbetiba e Bar do 
Coco, além dos distritos Sana 
e Glicério, na região serrana. 
O ordenamento nos locais 
prevê áreas específicas para 
acomodação dos ambulantes 
cadastrados pela Coordena-
doria de Posturas.

Em reunião realizada na 
quarta-feira (7), na Secre-
taria de Ordem Pública, 
representantes de diferen-
tes pastas da Prefeitura 
definiram os ajustes finais 
para a prestação dos ser-
viços municipais durante o 
Carnaval de Todos Nós 2024. 
Entre os temas abordados, 
a logística para trio elétrico 
em Farol, shows na praia e 
em outros pontos do muni-
cípio que contará com pro-
gramação para os dias de 
folia, regulamentação dos 
ambulantes e a gestão de 
blocos carnavalescos. 

Se reuniram representan-
tes, além da Ordem Pública 
e Gabinete do Prefeito, 

das secretarias de Servi-
ços Públicos, responsável 
pela limpeza e iluminação 
pública; Obras e Infraes-
trutura; Governo; Saúde; 
Guarda Civil Municipal e 
Fundação Cultural Jornalista 
Oswaldo Lima (FCJOL). A 
reunião foi considerada um 
sucesso pelos participantes. 

“Quero reforçar a impor-
tância da colaboração entre 
os diferentes órgãos de 
segurança e do Executivo 
Municipal. Nossa prioridade 
é garantir que os foliões 
desfrutem do Carnaval com 
tranquilidade e segurança”, 
disse o coordenador do Cen-
tro Integrado de Segurança 
Pública (CISP), Paulo Siqueira.

Carnaval em Macaé movimenta economia 
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Comendador Levy Gasparian: Governo  
investe mais de R$ 21,5 milhões em obras 

O município de 
C o m e n d a d o r 
Levy Gasparian 
recebe mais de 
R$21,5 milhões 
de investimento 

em obras de infraestrutura, rea-
lizadas pelo Governo do Estado, 
que melhoram a mobilidade 
urbana e ajudam a minimizar o 
impacto das chuvas na região. As 
obras, executadas pela Secreta-
ria de Estado de Infraestrutura 
e Obras Públicas (SEIOP), abran-
gem a construção de galerias 
pluviais na Estrada União Indús-
tria, além da pavimentação e 
drenagem em 10 bairros, bene-
ficiando mais de 8,5 mil morado-
res em todo o município.

A SEIOP concluiu, em janeiro 
deste ano, a macrodrenagem 
com construção de galerias de 
águas pluviais e de esgoto na 
Estrada União e Indústria. O 
investimento de R$9,6 milhões 
minimizou os transtornos com 
alagamentos durante os períodos 
de chuva. O secretário de Infraes-
trutura e Obras Públicas, Uruan 
Andrade, destaca que as ações 
ajudam a impulsionar a economia 
local, fortalecendo o comércio e 
turismo na cidade.

— Os investimentos do 
Governo do Estado na infraestru-
tura representam um olhar vol-
tado para o futuro, valorizando e 
reconhecendo sua importância  
ao impulsionar o crescimento 
econômico e atraindo visitantes 
para toda Região Centro Sul – 
ressalta Uruan.

Em mais uma frente de obras 
na cidade, o Governo do Estado 

investe R$11,9 milhões na pavi-
mentação e drenagem de  41 
ruas. O trabalho está em pleno 
curso, com aproximadamente 
70% da execução já concluída. Já 
são 36 ruas que receberam novo 
asfalto e os próximos serviços a 
serem realizados são as obras 
de drenagem das últimas cinco 
ruas que contemplam o projeto. 

Do total de 7,9 mil metros de 
extensão, 6 mil metros já rece-
beram o sistema de drenagem 
e o pavimento. A previsão para 
a finalização dos serviços é para 
junho deste ano.

O município está posicionado 
na divisa entre Rio de Janeiro 
e Minas Gerais, integrado ao 
Caminho Novo, que desempe-

nhou um papel crucial na época 
do Brasil Colônia. Com as obras 
da SEIOP, a cidade ganha ainda 
mais destaque na rota turís-
tica, atraindo visitantes para 
explorar passeios ecológicos e 
riquezas históricas. A coorde-
nadora de Turismo, Rosimeire 
Aparecida de Souza, destaca o 
novo asfalto como aspecto faci-

litador, tornando mais acessível 
a chegada de visitantes.

– Essas obras vão fortalecer 
muito o município com mais 
pessoas circulando na área. Toda 
essa região conta a história da 
cidade, da independência, além 
de ter muitas opções de passeios 
na natureza - conta Rosimeire.

A valorização histórica e o 

impulso ao ecoturismo promo-
vidos pelas obras da SEIOP não 
apenas enriquecem a oferta de 
lazer e cultura, mas também 
impulsionam a economia local. 
Com a visitação crescente de 
turistas atraídos pela junção 
entre passado e natureza, o 
comércio e os serviços locais 
notam a movimentação.

Intervenções, realizadas pela SEIOP, impulsionam o desenvolvimento da Região Centro-Sul

MPRJ investiga o Corpo de 
Bombeiros de Cabo Frio

Prefeitura de Macaé decreta pontos 
facultativos no período de Carnaval

1,8 milhão de carros devem 
atravessar a Rio-Niterói no Carnaval

Campos reforça a distribuição de 
preservativos para o Carnaval

Os mandados foram expedidos pela Auditoria da Justiça 
Militar e foram cumpridos ontem (7)

O Ministério Público do Rio de 
Janeiro está intensificando suas 
investigações, agora focalizadas 
no 18º Grupamento de Bombeiro 
Militar de Cabo Frio e em vários 
outros locais vinculados a bom-
beiros e empresas, com o objetivo 
de desmantelar alegadas práti-
cas corruptas. O GAECO/MPRJ 
lidera essa ação, contando com o 
suporte fundamental da CSI/MPRJ 
e da CG/CBMERJ. As evidências 
coletadas até o momento suge-

rem que o CBMERJ emitiu licenças 
de prevenção contra incêndio 
de forma irregular, muitas vezes 
sem observar todas as normas de 
segurança estipuladas. Os manda-
dos para busca e apreensão foram 
emitidos pela Auditoria da Justiça 
Militar e estão sendo cumpridos 
em diversos endereços estratégi-
cos em Cabo Frio.

O esquema de corrupção 
parece abranger um amplo 
espectro de atores, incluindo 

empresários em busca de regu-
larizar seus estabelecimentos, 
empresas de despachantes 
e membros do 18º GBM. Há 
suspeitas de que estes últimos 
tenham aceitado propinas para 
expedir licenças de forma ilícita. 
O GAECO/MPRJ distingue três 
grupos dentro desse esquema: 
os empresários interessados na 
regularização, as empresas de 
despachantes intermediárias e os 
militares do 18º GBM.

A Secretaria Municipal de 
Saúde de Campos dos Goytaca-
zes, através do Programa Muni-
cipal DST/Aids e Hepatites Virais, 
está reforçando a distribuição 
de preservativos em cinco locais 
da cidade e dois em Farol de São 

Tomé, para prevenir Infecções 
Sexualmente Transmissíveis (IST) 
no Carnaval. 

Os preservativos estão dis-
poníveis na Secretaria de Saúde, 
Unidades Básicas de Saúde, Uni-
dades Pré-Hospitalares, Rodoviária 

Roberto Silveira, Rodoviária Sho-
pping Estrada e Mercado Municipal. 
Em Farol de São Tomé, na Unidade 
de Emergência e na Casa de Cul-
tura Félix Carneiro. Cerca de 28 mil 
preservativos estarão disponíveis 
durante o período carnavalesco.

Durante o Carnaval 2024, 
a Ponte Rio-Niterói terá um 
fluxo estimado de 1,8 milhão 
de veículos, entre 7 e 19 
de fevereiro. Os dias mais 
movimentados serão 8/2, 

em direção a Niterói, e 15/2, 
rumo ao Rio de Janeiro. A Eco-
ponte providenciará equipes 
médicas e mecânicas para 
atender rapidamente em 
pontos estratégicos. Os papa-

-filas agilizarão a passagem na 
praça de pedágio. Os motoris-
tas devem manter distância 
segura, revisar seus veículos e 
ficar atentos aos semáforos e 
mensagens na via.

Durante o período de Carnaval, 
a Prefeitura de Macaé determinou 
ponto facultativo nas repartições 
públicas municipais na segunda 
e quarta-feira. Na terça-feira (13), 
feriado estadual, também não 
haverá expediente.

Conforme o decreto nº 
020/2024, permanecerão em fun-
cionamento normal as repartições 
cujas atividades são consideradas 
essenciais e indispensáveis, como 
unidades de urgência e emergên-
cia de saúde, Guarda Municipal e 

serviços de limpeza pública.
Além disso, de acordo com o 

calendário letivo da rede pública 
municipal, as escolas municipais 
não abrirão durante esse período, 
incluindo o recesso letivo na quin-
ta-feira (15) e sexta-feira (16).
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Baixada Fluminense terá hospital 
oncológico de 40 milhões e 100 leitos

Com investimen-
tos federais de 
R$ 55 milhões, 
o presidente 
Luiz Inácio Lula 
da Silva lançou, 

na terça-feira (6), em Belford 
Roxo, na Baixada Flumi-
nense, as obras de um Hospi-
tal Oncológico e de um novo 
campus do Instituto Federal 
do Rio de Janeiro (IFRJ), 
ambos na cidade da região 
metropolitana da capital. A 
unidade de saúde vai custar 
R$ 40 milhões e chegará a 
100 leitos adultos e infantis, 
contará com unidades de 
tratamento intensivo, cen-
tro cirúrgico, laboratórios, 
consultórios, tratamentos 
de quimioterapia e endosco-
pia. A expectativa é atender 
não apenas a população do 
município, mas de todos os 
13 municípios da Baixada, 
que têm uma população 
total de cerca de 3,5 milhões 
de pessoas.  

“Nós vamos inaugurar 
ainda enquanto eu for pre-
sidente da República esse 
hospital, para que as pes-
soas sejam tratadas com 
decência e respeito. Não 
é possível que quem tem 
dinheiro pode ir a qualquer 
lugar do mundo se tratar, e 
quem é pobre morre sem 
conseguir uma consulta 
nesse país”, afirmou Lula 
em discurso no evento de 
lançamento das obras. O 
Ministério da Saúde não 
informou quando o hospi-
tal será concluído.

“O hospital não atende 
só Belford Roxo, mas toda a 
região metropolitana. Essa 
escola técnica federal da IFRJ 
vai estar aqui, mas atenderá 
toda a nossa região metropo-
litana, dando oportunidade 
às pessoas de terem acesso 
a um ensino de qualidade 
a nível federal”, destacou o 
prefeito Wagner dos Santos 
Carneiro, o Waguinho.

Magé oferece natação infantil 
para crianças atípicas

Ação de prevenção às 
ISTs em Queimados

Prefeitura de Duque de 
Caxias promove mutirão 

de combate à dengue

Foto: Maicon Hinrichsen / Palácio Piratini 

As crianças atípicas, de 9 a 
12 anos, poderão participar 
das aulas de natação infantil 
gratuitas oferecidas pela Pre-
feitura de Magé, a partir da 
quinta-feira (25/2). Para se 
inscrever basta levar o docu-
mento de identidade, CPF e 
comprovante de residência 
no Esporte Clube Pau Grande 
no dia e horário das aulas: 
terça-feira e quinta-feira, das 
7h às 8h ou das 14h às 15h, a 

partir do dia 15/2. As turmas 
serão de até 10 crianças e é 
obrigatória a participação de 
um responsável.

“Essa parceria com o 
Esporte Clube Pau Grande 
nos abriu possibilidades 
como esta. As crianças 
com transtorno do neu-
rodesenvolvimento na 
infância certamente serão 
beneficiadas com as aulas. 
Vai ser um momento de 

alegria e aprendizado para 
todos. Venham participar!”, 
convida o secretário de 
Esporte, Lazer e Terceira 
Idade, Geilton Camara.

A natação auxilia os estí-
mulos motores que, no 
caso de crianças atípicas, 
são ainda mais importantes. 
As aulas podem ser uma 
maneira eficaz de conquis-
tar o desenvolvimento de 
maneira lúdica.

A Prefeitura de Duque de 
Caxias, por meio da Secre-
taria Municipal de Saúde 
e da Superintendência de 
Vigilância Ambiental, Vetores 
e Zoonoses (SVAVZ), conti-
nua os mutirões contra o 
mosquito Aedes aegypti e a 
prevenção da Dengue, Zika 

e Chikungunya. Iniciada em 
07/02, a ação visa intensificar 
o combate ao mosquito, com 
agentes de saúde (DAP) e 
do Núcleo de Educação em 
Saúde (NES), além de veículos 
fumacê e orientações nas 
comunidades. A Superinten-
dência executa atividades 

de vigilância, prevenção e 
controle de zoonoses, com 
atendimento via Disque Den-
gue (WhatsApp: (21) 2342-
1810), presencialmente na 
Av. Actura, nº 30 - Campos 
Elíseos, de segunda a sexta, 
das 9h às 16h, e por e-mail: 
disquedenguedc@gmail.com.

A Prefeitura de 
Queimados realiza 
uma ação de conscien-
tização para foliões 
sobre prevenção de 
doenças sexualmente 
transmissíveis, hoje 
quinta-feira (8), das 
16h às 20h, na Praça 
Nossa Senhora da Con-
ceição. Oferecendo 

distribuição de preser-
vativos, testes rápidos 
de HIV e Sífilis, e ativi-
dades de conscientiza-
ção, a iniciativa busca 
alertar sobre os riscos 
das ISTs durante o 
Carnaval. A secretária 
municipal de Saúde, 
Marcelle Nayda, des-
taca a importância 

das ações preventivas, 
ressaltando o uso de 
preservativos para evi-
tar contaminação. Em 
Queimados, a prefei-
tura oferece exames e 
tratamentos gratuitos 
contra HIV, Sífilis e 
Hepatite na Casa de 
Vigilância e Saúde, das 
8h às 16h.

Iniciativa acontece hoje (8) e será 
distribuído preservativos, lubrificantes e 

realização de testes rápidos
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Câmara barra projeto de Milei, que solta a 
artilharia e chama deputados de ‘delinquentes’
Para o presidente argentino, uma “casta política” não quer perder privilégios para continuar roubando

Por  RBA

O m e g a p r o -
jeto popu-
l a r m e n t e 
chamado de 
“Lei Ônibus”, 
apresentado 

por Javier Milei nos primeiros 
dias de seu governo, voltou à 
estaca zero na Câmara, o que 
provocou a fúria do presidente 
argentino. Em seguidas men-
sagens nas redes sociais, ele 
publicou fotos de parlamenta-
res “traidores” e acusou depu-
tados de formar “um conjunto 
de delinquentes que querem 
uma Argentina pior”.

Um dos principais pontos de 
discórdia se concentrou no capí-
tulo sobre reforma do Estado. 
A proposta original dava super 
poderes ao governo. Assim, o 
Executivo teria a capacidade de 
“centralizar, fundir, transformar 
a classificação jurídica, reor-
ganizar, dissolver ou suprimir 
total ou parcialmente órgãos 
ou entidades que compõem 
o setor público”. O item sobre 
privatizações também enfren-
tou obstáculos.

Desde a semana passada, 
o projeto havia tido peque-
nos avanços, mas “desidra-
tado”. Agora, a Lei de Bases 
e Pontos de Partida para a 
Liberdade dos Argentinos, 

   Milei: “Começaram a retalhar nossa lei (…) para sustentar os mecanismos pelos quais roubam os argentinos”

seu nome original, voltará 
para as comissões temáticas.

Milei destemperado
Milei foi informado sobre a 

derrota parlamentar durante 
sua viagem a Israel. E reagiu no 
estilo destemperado: “Ontem, 
a sessão da Câmara dos Depu-

tados, a casta política, como 
chamamos esse conjunto de 
delinquentes que querem 
uma Argentina pior, porque 
não estão dispostos a ceder 
seus privilégios, começaram 
a retalhar nossa lei (…) para 
sustentar os mecanismos pelos 
quais roubam os argentinos. 

Nesse sentido, dei a ordem 
de suspender o projeto”, afir-
mou em entrevista coletiva 
concedida após reunião com 
o primeiro-ministro, Benjamin 
Netanyahu. Ele também com-
partilhou tuítes com críticas 
e ataques aos parlamentares, 
alguns bastante ofensivos.

Já o ministro da Economia, 
Luis Caputo, afirmou que a 
não aprovação da lei não 
afeta o programa econômico, 
nem o ajuste de contas fiscais, 
mas implicará – “É óbvio” – 
em maior ajuste. Ele disse 
ainda que o governo conse-
guiu equilíbrio financeiro” 

em janeiro. E manifestou oti-
mismo com a inflação: “Vários 
economistas projetavam 30% 
de inflação para dezembro, 
30% para janeiro e 20% para 
fevereiro. Pois bem, veio 
25% em dezembro, 20% em 
janeiro e em fevereiro ficará 
abaixo de 20%.”

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva teceu elogios ao pre-
feito do Rio de Janeiro, Eduardo 
Paes, em meio às negociações 
sobre uma possível aliança 
entre o alcalde do PSD e o PT 
do chefe de Estado para as elei-
ções municipais deste ano.

“Converso com muitos pre-
feitos e quero dizer que vocês 
têm um prefeito especial”, 
afirmou Lula durante a inau-
guração de um ginásio educa-
cional no Parque Olímpico, na 
quarta-feira (7).

 “O que a gente gostaria é que 
vocês respeitassem a diferença 
do prefeito que vocês tiveram 
há pouco tempo atrás, e do tra-
balho que ele [Paes] faz nesses 
anos em que voltou à prefeitura”.

Em seu discurso, Lula 
reiterou que a prioridade 

do Estado não deve ser 
satisfazer as demandas 
dos megaempresários, e 
sim focar na assistência 
à população que mais 
necessita de suporte em 
áreas fundamentais como 
educação e saúde.

Ele reiterou sua insatisfação 
com a percepção recorrente no 
Brasil de que investimentos em 
educação são frequentemente 
vistos como gastos.

Ginásio Educacional Olím-
pico Isabel Salgado - O GEO 
Isabel Salgado é um equipa-
mento público formado por 
24 salas de aulas, recepção, 
uma unidade de alimentação 
e nutrição, uma sala multiuso 
e outra para apoio peda-
gógico, área de circulação, 
sanitários para funcionários 

e alunos, além de instalações 
esportivas com duas quadras 
e locais para a prática de judô, 
lutas, tênis de mesa e ginás-
tica. A escola funcionará em 
tempo integral e beneficiará 
cerca de mil alunos.

A Prefeitura do Rio trabalhou 
na transformação da Arena 
Carioca 3, no Parque Olímpico, 
como parte das ações previstas 
no Plano de Legado dos Jogos 
Olímpicos e Paralímpicos Rio 
2016. Com a conclusão da obra, 
decidiu homenagear Maria 
Isabel Salgado, um dos maio-
res nomes do vôlei brasileiro. 
Talentosa desde muito jovem, 
Isabel integrou a equipe prin-
cipal do Flamengo com apenas 
16 anos. Defendeu o Brasil nas 
Olimpíadas de 1980, em Mos-
cou, e 1984, em Los Angeles.

As declarações do ministro 
surgem após Lira, durante a 
cerimônia de abertura do Ano 
Legislativo na segunda-feira 
(5), ressaltar que o Orçamento 
“não é de competência exclu-
siva do Executivo”

O ministro-chefe da Casa 
Civil, Rui Costa, assegurou 
hoje (7) que o governo cum-
prirá os acordos estabelecidos 
com o presidente da Câmara 
dos Deputados, Arthur Lira 
(PP-AL). Os tratados versam 
sobre o Orçamento de 2024. 
A declaração do ministro 
ocorreu durante um evento 

realizado em São Paulo. A 
fala de Costa veio em meio às 
divergências entre Lira, parte 
do Congresso e o governo do 
presidente Lula (PT).

No evento, Costa reiterou 
o compromisso do governo 
em honrar os compromissos 
pactuados com o presidente 
da Câmara. As declarações 
do ministro surgem após Lira, 
durante a cerimônia de aber-
tura do Ano Legislativo na 
segunda-feira (5), ressaltar que 
o Orçamento “não é de compe-
tência exclusiva do Executivo”. 
Então, ele apresentou ainda 

uma série de demandas.
As divergências entre o 

governo e o presidente da 
Câmara ganharam destaque 
especialmente em relação ao 
destino dos recursos federais. 
Enquanto Arthur Lira defende 
a destinação de verbas para 
emendas parlamentares, o 
presidente Lula e a cúpula 
do governo federal buscam 
priorizar investimentos em 
setores considerados estra-
tégicos. Entre eles, a logística 
com o Plano de Aceleração do 
Crescimento (PAC), além de 
saúde e educação.

Lula elogia gestão de 
Eduardo Paes e indica 
possível aliança no Rio

Rui Costa ameniza tensões com o Congresso 
e reafirma compromissos do governo
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Mais de 80 blocos e 5 grandes 
shows no Carnaval de Angra

Angra dos Reis 
terá o maior 
Carnaval do 
interior do 
estado do Rio 
de Janeiro. 

Serão mais de 80 blocos, 
cinco supershows gratuitos, 
música ao vivo em 10 pontos 
da cidade, além de matinês 
para animar a garotada. A 
festa começa na quarta-
-feira (7) e só termina na 
terça-feira (13).

A programação oficial 
será aberta pelo Bloco da 
Diversidade e Inclusão, 
criado pela Secretaria de 
Desenvolvimento Social e 
Promoção da Cidadania, que 
vai desfilar na quarta-feira, 
às 16h30. No mesmo dia 
haverá ainda os blocos da 
Feliz Idade e o dos Artistas.

Os blocos vão tomar as ruas 
de Angra de dia e de noite, 
em diversos bairros, incluindo 
a Ilha Grande. Aqueles que 
fazem parte da programação 
oficial terão à disposição toda 
uma infraestrutura fornecida 
pelo governo municipal e não 
vão precisar se preocupar 
com carro de som, equipa-
mentos e segurança.

A região central, onde 
está concentrada a maior 
parte dos blocos, terá dois 
circuitos: um que inclui as 

ruas do Comércio e Coronel 
Carvalho, e outro testado, e 
aprovado, no ano passado, 
com Praia da Chácara e 
Praia do Anil.

Para manter a tradição 
dos blocos carnavalescos, a 
Prefeitura de Angra dos Reis 
fez um chamamento público 
onde ofereceu apoio cultural 
no valor total de R$ 347 mil 
para 61 agremiações. As cotas 
variam de R$ 1 mil a R$ 10 mil, 
dependendo de alguns requi-
sitos como número estimado 
de componentes e tipos de 
som utilizados.

Os principais shows fica-
rão concentrados na Praia 
do Anil, porém outras 10 
localidades terão palco, 
com iluminação especial 
e artistas da terra para 
animar a festa. O agito vai 
acontecer de sábado até 
terça-feira no Parque Mam-
bucaba, Frade, Monsuaba, 
Itinga, Japuíba, Bonfim, 
Camorim, Jacuecanga e Vila 
do Abraão e Praia do Pro-
vetá, na Ilha Grande.

- A cada ano estamos 
fazendo um Carnaval mais 
grandioso para os nossos 
moradores e visitantes. Em 
2024 o número de blocos 
na programação oficial já 
passou para 83. Além disso, 
teremos ainda cinco shows 

com bandas de pagode 
bem conhecidas. Ainda 
temos nossas belas praias 
e cachoeiras. Com tantas 
atrações, tenho certeza de 
que os meios de hospeda-
gem e restaurantes fica-
rão lotados, ajudando no 

fomento da nossa econo-
mia – destacou o secretário 
de Eventos, João Willy.

As matinês para os peque-
nos foliões vão acontecer de 
sábado a terça-feira, às 16h, 
na Praça Zumbi dos Palmares, 
com a Fanfarra do Rodrigo.

O Carnaval é organizado 
pela Prefeitura Municipal de 
Angra dos Reis, por meio da 
Secretaria de Eventos, com 
os apoios da Turisangra, 
Secretaria de Cultura e Patri-
mônio, Secretaria Executiva 
da Ilha Grande, Associação 

Recreativa e Cultural dos 
Blocos Carnavalescos de 
Angra dos Reis (Abcar), Liga 
Independente dos Blocos 
Carnavalescos de Angra dos 
Reis (Libcar) e da União dos 
Blocos Tradicionais da Cidade 
de Angra dos Reis (Ubtar).

Alckmin diz que setor automotivo 
investirá R$ 100 bilhões até 2029

Medida aumentará frota nacional de veículos elétricos e híbridos

Por Pedro Peduzzi -  Agência Brasil 

O setor automotivo bra-
sileiro deverá receber cerca 
de R$ 100 bilhões em inves-
timentos nos próximos anos. 
O número, apresentado por 
representantes da Associa-
ção Nacional dos Fabricantes 
de Veículos Automotores 
(Anfavea) ao vice-presidente 
da República e ministro do 
Desenvolvimento, Indús-
tria, Comércio e Serviços 
(MDIC), Geraldo Alckmin, 
foi divulgado nesta quarta-
-feira (7) pelo ministro em 
entrevista ao programa Bom 

Dia, Ministro, veiculado pelo 
Canal Gov, da Empresa Brasil 
de Comunicação (EBC).

Alckmin se reuniu na ter-
ça-feira (6) com o presidente 
da Anfavea, Márcio de Lima. 
Durante o encontro, o diri-
gente disse que o total a ser 
investido na indústria automo-
tiva brasileira será maior do 
que os R$ 41,2 bilhões anun-
ciados na semana anterior.

“Na reunião que tive com 
representantes da Anfavea, 
foi anunciada a expecta-
tiva de um total de R$ 100 
bilhões nos próximos anos, 
provavelmente até 2028 ou 

2029. Tanto em veículos leves 
como pesados, como ôni-
bus e caminhões. Tanto em 
motores à combustão como 
etanol, total flex, híbridos e 
elétricos”, disse Alckmin.

Segundo Alckmin, “será um 
investimento recorde”, que 
resultará na construção de, 
pelo menos, quatro fábricas.

“Já temos fábrica de ôni-
bus elétrico. Teremos tam-
bém duas fábricas de carros 
elétricos. São duas montado-
ras. A BYD [empresa chinesa 
que assumiu o complexo 
industrial que pertenceu à 
Ford] em Camaçari [BA]; e a 

GWM [Great Wall Motors, 
também chinesa], em São 
Paulo. Mas outras virão”, 
acrescentou.

“Duas boas notícias vão 
aumentar a venda da indús-
tria automotiva. A primeira 
é a queda da Selic [taxa 
básica de juros], que deve se 
manter. A outra é o Marco 
de Garantia, aprovado 
pelo Congresso Nacional. 
Ou seja, se [uma empresa] 
vende um carro e a pes-
soa não paga, agora com o 
Marco de Garantia pode-se 
pegar o carro de volta”, 
argumentou Alckmin.

O governo federal anun-
ciou, na noite de terça-feira 
(6), o aumento na faixa de 
isenção do Imposto de 
Renda da Pessoa Física 
(IRPF) para dois salários 
mínimos. É o segundo 
aumento na isenção desde 
o início deste governo.

O teto de isenção, que 
estava congelado em R$ 
1.903,98 desde 2015, subiu 
em maio de 2023 para R$ 
2.640,00 e agora vai para 
R$ 2.824,00. “A falta de 
atualização da tabela, ao 
longo de tantos anos, fez 
com que os brasileiros 
pagassem cada vez mais 
Imposto de Renda, reti-
rando dinheiro das famí-
lias”, afirmou o Ministério 
da Fazenda.

Conforme explicou a 
pasta, o contribuinte com 
rendimentos de até R$ 
2.824,00 mensais será bene-
ficiado com a isenção por-
que, dessa renda, subtrai-se 
o desconto simplificado, de 
R$ 564,80, resultando em 
uma base cálculo mensal 
de R$ 2.259,20, ou seja, exa-
tamente o limite máximo 
da faixa de alíquota zero da 
nova tabela.

A Medida Provisória nº 
1.206/24, com a alteração, 
foi encaminhada ao Con-
gresso Nacional nesta ter-
ça-feira. A MP, no entanto, 
já está publicada no Diário 
Oficial e, portanto, já está 
valendo. No entanto, precisa 
ser ratificada pelo Congresso 
Nacional em até 120 dias.

Governo aumenta 
limite de isenção 

do IR em 2 
salários mínimos

A folia na cidade terá ainda música ao vivo em 10 localidades e matinês

ECONOMIA
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Governo retira duas florestas e 17 parques 
nacionais de programa de privatização

Por Wesley Bischoff, g1 

O governo federal 
resolveu retirar 
19 unidades de 
c o n s e r v a ç ã o, 
incluindo duas 
florestas, do Pro-

grama Nacional de Desestatização 
(PND). Um decreto do presidente 
Lula com a medida foi publicado 
na quarta-feira (7).

A retirada das unidades do 
PND atende a uma recomen-
dação emitida pelo Conselho 
do Programa de Parceria 
de Investimentos (CPPI) em 
dezembro de 2023.

Com isso, o governo revogou 
quatro decretos assinados pelo 
ex-presidente Jair Bolsonaro que 
incluíram as unidades de conser-
vação no PND e no Programa de 
Parcerias de Investimentos (PPI), 
entre 2019 e 2022.

No caso de oito parques, o 
governo retirou as unidades de 
conservação tanto do PND quanto 
do PPI. São eles:
• Parque Nacional dos Lençóis 

Maranhenses (MA);
• Parque Nacional de São Joaquim 

(SC);
• Parque Nacional da Serra da 

Capivara (PI);
• Parque Nacional da Serra da 

Bocaina (SP);
• Parque Nacional de Ubajara (CE);
• Parque Nacional da Restinga de 

Jurubatiba (RJ);
• Parque Nacional da Serra da 

Canastra (MG);
• Parque Nacional da Serra do 

Cipó (MG).
Por outro lado, o governo 

manteve apenas no PPI, para a 
autorização de concessões, nove 
parques nacionais e duas florestas.

As concessões possibilitam que 
órgãos privados ofereçam servi-
ços aos visitantes, como passeios, 
além de custear ações que apoiem 
a conservação da unidade. Neste 
caso, a unidade não se torna uma 
propriedade privada.

Veja a seguir os locais:
• Parque Nacional da Chapada dos 

Guimarães (MT);

• Parque Nacional de Jericoacoara 
(CE);

• Parque Nacional de Brasília (DF);
• Floresta Nacional de Brasília 

(DF);
• Parque Nacional da Serra dos 

Órgãos (RJ);
• Floresta Nacional de Ipanema 

(SP);
• Parque Nacional de Anavilhanas 

(AM);

• Parque Nacional de Jaú (AM);
• Parque Nacional de Caparaó 

(MG e ES);
• Parque Nacional da Serra da 

Bodoquena (MS);
• Parque Nacional de Iguaçu (PR).

Em relação ao Parque 
Nacional do Iguaçu, o governo 
autorizou a concessão para a 
exploração da trilha do Macuco 

Safari, por terra ou água, além de 
voos panorâmicos na unidade.

PND, PPI e CPPI
Criado na década de 1990, o 

Programa Nacional de Desesta-
tização (PND) tem como obje-
tivo transferir para iniciativa 
privada atividades que não são 
exploradas da devida forma 
pelo poder público.

Já o Programa de Parcerias de 
Investimentos (PPI) foi criado em 
2016 para celebrar contratos de 
parceria do governo federal com a 
iniciativa privada.

Enquanto isso, o Conselho do 
Programa de Parceria de Investimen-
tos (CPPI) é responsável pelo assesso-
ramento do presidente da República 
nas ações que envolvem programas 
de parceria com a iniciativa privada.

Algumas unidades ainda terão a possibilidade de concessões. Medida segue recomendação de conselho e revoga decisões tomadas durante o governo de Jair Bolsonaro
Visitantes passeiam pelas Cataratas do Iguaçu — Foto: Reprodução/Parque Nacional do Iguaçu

Parque da Chapada dos 
Guimarães receberá R$ 
218 milhões em 30 anos

‘Não podemos vender 
ilusão’, diz ministra 
sobre vacina da dengue

Por Pedro Peduzzi - Agência Brasil 

Uma parceria entre Poder 
Público e iniciativa privada resul-
tará com recursos de R$ 218 
milhões para investimentos em 
infraestrutura, serviços de apoio 
à visitação e operação turística 
pelos próximos 30 anos, no Par-
que Nacional da Chapada dos 
Guimarães, no Mato Grosso.

De acordo com Instituto Chico 
Mendes de Conservação da 
Biodiversidade (ICMBio), esses 
recursos “contribuirão para o 
desenvolvimento do turismo na 
região, bem como para a conser-
vação ambiental no parque, que 
foi declarado Reserva da Biosfera 
do Pantanal pela Unesco.”

O parque foi qualificado no 
Programa de Parcerias de Investi-
mentos da Presidência da Repú-
blica (PPI) para fins da concessão, 
para prestação de serviços de 
apoio à visitação, em 2021. O 
ICMBio, esclarece que não se trata 
de privatização, mas uma conces-
são. Por meio dela, serviços serão 

delegados com o objetivo de 
melhor atender aos turistas.

“A concessionária vai investir na 
melhoria da infraestrutura de visi-
tação,” detalhou o instituto referin-
do-se à previsão de construção de 
mirantes, bem como a criação de 
novos atrativos, trilhas e disponibili-
zação de serviços de passeios.

Caberá à concessionária Par-
ques Fundo de Investimento em 
Participações em Infraestrutura 
aplicar esses recursos, após ter 
vencido, na sexta-feira (2), o cer-
tame na Bolsa de Valores de São 
Paulo, com um lance de R$ 926 mil.

De acordo com o ICMBio, a 
previsão é de que sejam criados 
mais 900 empregos diretos e indi-
retos por meio dessa concessão. 
Há também a expectativa de o 
parque resultar em aumento da 
arrecadação fiscal na região.

“Parte da receita operacional 
bruta da concessão será revertida 
para os encargos acessórios de 
responsabilidade socioambien-
tal, como ações de educação 
ambiental, projetos de integração 

com comunidades do entorno, 
monitoramento e projetos de 
pesquisa”, detalhou o instituto.

Parque
Criado em 12 de abril de 1989, 

o Parque Nacional da Chapada dos 
Guimarães (MT) protege amostras 
significativas dos ecossistemas 
locais e assegura a preservação 
dos recursos naturais, “proporcio-
nando uso adequado para visita-
ção, educação e pesquisa.”

Trata-se de um dos parques 
nacionais mais visitados do país, 
com mais de 132 mil visitas em 
2022. Com 32,6 mil hectares, o 
parque representa uma área natu-
ral do cerrado, segundo maior 
bioma brasileiro, e abriga nascen-
tes de rios que formam o Pantanal. 
A unidade contribui também para 
a preservação de sítios arqueoló-
gicos existentes na área.

Conhecido como “caixa d’água” 
de Cuiabá, o parque protege os 
mananciais que abastecem a 
região metropolitana da capital 
mato-grossense.

Por Letícia Casado - UOL

A ministra Nísia Trindade 
(Saúde) disse hoje (7) que o 
governo federal “não pode vender 
a ilusão” de que a vacina contra a 
dengue é suficiente para barrar 
a epidemia no país. Ela repetiu 
diversas vezes que, no momento, 
o mais importante é combater os 
focos de proliferação do mosquito 
nas casas e espaços públicos. Para 
ela, só a vacina não é a solução, é 
preciso fazer a prevenção.

A vacina começará a ser dis-
tribuída no SUS ainda neste mês 
para crianças e jovens entre 10 e 
14 anos. Para ter uma imunização 
completa, a pessoa precisa con-
cluir o ciclo de duas doses, com 
intervalo de tempo de três meses 
entre elas.

Ou seja: há uma janela de 
tempo entre as doses que não 

vai impedir o desenvolvimento da 
doença. Além disso, o público a 
ser vacinado no serviço público é 
pequeno. A vacina também pode 
ser adquirida no setor privado e 
custa cerca de R$ 400.

“Falamos que iniciaríamos [a 
vacinação] em fevereiro, esta-
mos em fevereiro. Agora, temos 
que olhar essa vacina de forma 
diferente de outras vacinas. A 
mensagem agora é de controle 
de vetores [combate ao mosquito 
transmissor] e cuidado”, afirmou.

“A vacina terá um impacto 
restrito: se observa três meses de 
intervalo. A gente não pode ven-
der uma ilusão.” Nísia Trindade, 
ministra da Saúde.

“A vacina é um instrumento 
muito importante para o ministé-
rio. É muito importante começar 
porque iniciar essa vacinação vai 
nos dar força e permitir analisar 

se é possível ampliar faixa etária 
e permitir num esforço nacional 
a transferência de tecnologia e 
mobilizar a capacidade de produ-
ção nacional”, acrescentou.

Nísia disse que a pasta está 
acompanhando a evolução diária 
de casos. O ciclo epidêmico dura 
cerca de 15 dias e a prolifera-
ção está se dando de maneira 
diferente nos estados. Por isso, 
segundo ela, não é possível prever 
se a epidemia vai piorar nos próxi-
mos meses.

Nísia afirmou que o ministé-
rio vai apresentar em breve o 
calendário de vacinação junto aos 
municípios. A vacina que o Brasil 
adotou no serviço público é do 
laboratório japonês Takeda.

A ministra disse ainda que, 
apesar do crescimento da epide-
mia, “não faz sentido [decretar] 
emergência nacional.
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          OPORTUNIDADES

Vagas para estudan-
tes de diversas áreas, em 
uma grande empresa com 
todas as áreas elegíveis, é 
o que oferece o Programa 
de Estágio da Firjan para 
alunos da área técnica e 
do ensino universitário. 
Com inscrições abertas até 
3 de março, o estágio tem 
duração de seis meses a 
dois anos e carga horária 
de quatro ou seis horas 
diárias, com benefícios 
que incluem bolsa-auxílio, 
auxílio alimentação, auxílio-
-transporte, seguro de vida 
e recesso remunerado. O 

processo de seleção do pro-
grama começa com a inscri-
ção on-line no site da Firjan, 
seguida de entrevistas indi-
viduais, resolução de cases, 
conversa de alinhamento e 
painel final.

Estudantes de cursos 
técnicos, inclusive dos 
mais de 20 cursos da Fir-
jan Senai, e universitários 
estão aptos a entrar no 
Programa de Estágio, que 
engloba diversas áreas de 
atuação: Competitividade, 
Comunicação, Desen-
volvimento e Inovação, 
Educação, Gestão de Pes-

soas, Integridade Corpo-
rativa, Jurídico, Negócios, 
Petróleo, Gás e Naval, 
Planejamento e Finanças, 
Planejamento Estratégico, 
Relacionamento, Relações 
Institucionais, Saúde e 
Segurança do Trabalho, 
Suprimentos e Serviços, 
Tecnologia da Informação 
e Tecnologia e Inovação.

 “O Programa de Estágio 
da Firjan contribui na forma-
ção de novas gerações de 
profissionais e ajuda a criar 
e manter um ambiente de 
renovação, de oxigenação 
permanente para a Firjan e 

para as empresas, que pos-
teriormente aproveitam 
nossos estagiários”, enfatiza 
Cintia Miranda, gerente de 
Seleção e Administração de 
Pessoal da Firjan.

O objetivo do programa, 
previsto para começar no 
mês de maio, é levar aos 
estudantes a oportuni-
dade de complementar 
a sua formação escolar, 
por meio de experiências 
profissionais e de ações de 
desenvolvimento que pro-
movam o aperfeiçoamento 
técnico, cultural e de rela-
cionamento humano.

Desenvolvimento
Para permitir um acom-

panhamento mais próximo 
do estagiário, o programa 
prevê a realização de uma 
trilha de desenvolvimento, 
ou seja, momentos de 
capacitação sobre as temá-
ticas mais atuais para o 
profissional. A Firjan ainda 
proporciona a roteirização 
de eventos, abordando 
fatores técnicos da forma-
ção acadêmica universi-
tária ou da escola técnica, 
um canal de comunicação 
para discussões e suges-
tões e, até mesmo, para 

rodas de diálogo com exe-
cutivos da federação.

Cintia Miranda chama 
a atenção para o fato de 
o estágio ser totalmente 
prático e de o jovem se 
envolver em todas as tare-
fas. “Os estagiários têm a 
oportunidade de vivenciar 
o dia a dia da profissão, 
por meio de experiências 
práticas, participando 
ativamente da rotina, dos 
processos e dos projetos 
da empresa”, acrescenta.

Mais informações e ins-
crições podem ser feitas 
no site da Firjan.

Programa de Estágio da Firjan está com inscrições abertas
As oportunidades são voltadas para diversas áreas de atuação e as inscrições vão até o dia 3 de março
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
Como preceitua o Código  Civil Brasileiro, para constituição de ONGs- a Organizacao 

Não Governamental  ICEH-INSTITUTO CULTURAL EDUCACIONAL HUMANITARIO, 
órgão mantenedor da : ORQUESTRA SINFÔNICA INTERNACIONAL CORAL 

ESCOLA DE MUSICA HUMANITÁRIA, através  de seu articulador Carlos Alberto 
Antomio, convoca para  AGO, quando na  ocasião  falaremos sobre o Instituto  
ICEH, a Orquestra Sinfônica Internacional Humanitária  e assuntos gerais , por 

isso  convocamos  a Sociedade Organizada para discussão, ouvir a apresentação  
da  proposta  em Assembleia ,que votará ou não, assim como aprovará  ou  não 

.Reuniremos dia 26 de fevereiro de 2024 as 10:00hs em primeira convocação, segunda 
convocação as 10:15hs, terceira e última com qualquer número de presentes as 

10:30 hs , fazendo  abertura da Assembleia Ordinária.Local Rua de Santana 219,sala 
402,CEP 20.230-260, CENTRO,Rio de Janeiro. 

 
Carlos Alberto Antonio. 

Articulador desta Assemblei Ordinária.
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O c i n e a s t a 
gaúcho Luiz 
A l b e r t o 
Cassol apre-
senta, nesta 
quinta-feira 

(8), seu trabalho de direção na 
Escola Internacional de Cinema 
e Televisão de Cuba (EICTV), 
em Santo Antônio de Los 
Baños, em Cuba. O local é um 
dos centros acadêmicos e cine-
matográficos referência inter-
nacional, sendo considerado 
uma das principais escolas de 
cinema do mundo.  
O evento ocorre na clássica Sala 
Glauber Rocha. Além de debate 
com alunos e docentes sobre 
a trajetória do cineasta natural 
de Santa Maria (RS), serão 
exibidos os curtas Grito e Casa 
de Rio, dirigidos por Cassol. 
Os filmes fazem uma traje-
tória marcante em festivais e 
mostras no Brasil e exterior.

 “Será uma honra visitar a 
escola e debater sobre meu 
trabalho como diretor e rotei-
rista, dialogar sobre a impor-
tância do cinema brasileiro e 
criar esse intercâmbio com 
a Escola de Cinema de Cuba, 
que uma referência na área. 
E tudo isso ainda brindado 
com a difusão de dois curtas 
que dirigi e que me orgulho 
muito, o Grito e o Casa de Rio, 
sendo exibidos na sala Glauber 
Rocha”, afirma o diretor.

Grito
O filme de 2018 recebeu o 
prêmio de Melhor Ator para 
Sirmar Antunes e Clemente 
Viscaíno no Festival de Cinema 
de Gramado no mesmo ano 
e também foi premiado no 
Festival La Mirada Tabú (2021), 
em Zaragoza na Espanha, 
além de Menção Honrosa no 
Festin - Lisboa (2019).

Mais de 90 blocos de rua agitam o 
fim de semana na cidade do Rio

Cineasta Luiz Cassol debate seus filmes na 
Escola Internacional de Cinema e Televisão 

Ator da Record está 
desaparecido depois de entrar 

em carro de desconhecido

Orquestra Sambaqui 
anima matinês

Foto Ênio César

GCADERNO

O ator Edson Caldas 
Barboza, 29 anos, está 
desaparecido desde a 
última sexta-feira (2). O 
artista trabalhou na novela 
“Gênesis”, da TV Record, 
e foi visto pela última 
vez quando entrou em 
um carro de uma pessoa 
desconhecida em frente a 
um bar no bairro Coelho 
Neto, Zona Norte do muni-
cípio do Rio de Janeiro.

Em nota enviada à 
coluna F5, a Polícia Civil 
do estado confirmou a 
investigação sobre o caso, 

Durante os quatro dias de 
folia do Carnaval, a Área de 
Eventos de Costazul será o 
palco vibrante das animadas 
matinês, com início marcado 
para às 17h e a presença 
da renomada Orquestra 
Sambaqui. Sob a batuta habi-
lidosa de Luiz Felipe Oliveira, 
a orquestra, composta por 
ex-alunos e ex-professores do 
Centro de Formação Artística 
de Dança, Música e Teatro, 
trará um repertório repleto 
de marchinhas para encantar 
todas as idades.

Além de proporcionar 
diversão para as crianças, 
as matinês também visam 
promover a integração fami-
liar em um ambiente seguro 

registrado no 5º DP e encami-
nhado à Delegacia de Desco-
berta de Paradeiros (DDPA).

Há dois meses, Barboza 
começou a trabalhar como 
entregador de aplicativo. Ele 
também não fez uma viagem a 
trabalho que estava agendada 
para a mesma tarde. O ator é 
casado e tem dois filhos.

Nas redes sociais, 
Jennyffer Vieira, esposa do 
ator, pediu ajuda para encon-
trar o marido. “Já fizemos 
tudo o que podíamos. Só 
queremos que esse pesadelo 
acabe logo”.

e saudável, em conformidade 
com as diretrizes do Juizado de 
Menores. A atuação da Orquestra 
Sambaqui não se limita apenas à 
entretê, mas também resgata 
preciosas tradições culturais e 
valoriza os talentosos músicos 
locais, contribuindo assim para 
a preservação da rica identidade 
brasileira.

Por meio dessa iniciativa, 
a Fundação Rio das Ostras de 
Cultura não apenas enriquece 
o cenário cultural da cidade, 
mas também estimula o inte-
resse pela música, oferecendo 
momentos de lazer e entre-
tenimento de alta qualidade 
para toda a comunidade, como 
destacou Cristiane Regis, presi-
dente da Fundação.

O último final de semana 
antes do carnaval na cidade 
do Rio está repleto de opções 
para quem gosta de blocos de 
rua. Nos próximos dias, mais 
de 90 blocos vão desfilar em 
todas as regiões. A maratona 
pré-carnavalesca começa 
hoje (2), quando o Badalo de 
Santa Teresa promete agitar 
as ladeiras do bairro a partir 
das 18h. A concentração será 
no Largo das Neves, 412. Na 
Zona Norte, o Bloco Rolado 
tem concentração marcada 
também para às 18h, na 
Praça Niterói, 17, no Mara-
canã. Quem estiver na Zona 
Sul, pode aproveitar a folia 
com o Inova que eu Gosto, 
que sai da Praia do Flamengo, 
200, às 18h.

Amanhã (3), o sertanejo 
vai dar o tom na rua Primeiro 
de Março com o megabloco 
Chora Me Liga, que promete 
arrastar uma multidão a partir 
das 7h da manhã. Quem quiser 
curtir um bloco um pouco mais 
tarde pode atravessar a Baía de 
Guanabara para o tradicional 
Pérola da Guanabara, que 
vai deixar a Ilha de Paquetá 
repleta de cor e animação. A 
concentração acontece às 12h 
e o público tem acesso à ilha 
através das barcas que saem 
da estação da Praça XV de 
Novembro, no Centro.

Sábado também é dia de 
diversão para os baixinhos. 
O bloco Infantil Sá Pereira 
desfila pelas ruas de Bota-
fogo, na Zona Sul, das 8h às 
13h, com saída da rua Capis-
trano de Abreu, 29. Já a turma 
que é fã de escaladas tem 
encontro marcado na Urca, 
onde o bloco Só o Cume Inte-
ressa reúne sua bateria das 
10h às 16h, na Praça General 
Tibúrcio. Para quem mora na 
Zona Norte, o bloco Calma 
Amor arrasta 4 mil foliões 
animados pelas ruas de Irajá a 
partir das 16h. A concentração 
é na Av. Monsenhor Felix, 710. 
E o Simpatia é Quase Amor 
comemora 40 anos de exis-
tência tendo como cenário a 

orla da praia de Ipanema, a 
partir das 14h, na rua Teixeira 
de Melo, 37.

No domingo (4) é bom 
acordar cedo, já que às 7h 
da manhã o Bloco da Favo-
rita inicia sua concentração 
na rua Primeiro de Março. O 
megabloco, que neste ano vai 
homenagear a cantora Preta 
Gil e emocionar os milhares 
de foliões que prometem 
lotar o Centro. Perto dali, na 
rua da Assembleia 40A, o 
tradicional Cordão do Boitatá 
faz seu esquenta até a Praça 
Tiradentes, também a partir 
das 7h da manhã.

Um pouco mais tarde o 
Largo de São Francisco de 
Paula, também no Centro, 

recebe um dos mais animados 
blocos do Carnaval carioca. O 
Fogo e Paixão anima cariocas 
e turistas com o melhor da 
música brega em ritmo de 
carnaval. Com fantasias cria-
tivas e muita animação, o bloco 
já tem seu público cativo, que 
todos os anos canta na ponta 
da língua sucessos que fazem 
parte da memória afetiva de 
foliões de todas as idades. A 
concentração está marcada 
para às 8h.

Separamos alguns desta-
ques do final de semana, mas 
a lista de blocos é enorme! 
Para conhecer todos, basta 
acessar o site carnavalderua.
rio ou baixar gratuitamente o 
aplicativo Blocos Rio 2024.

O filme ainda recebeu os 
prêmios de Melhor Ator para 
Sirmar Antunes nos festi-
vais Festcimm (2019) e Cine 
Tamoio (2021); e mais Menções 
Honrosas no Fecim (2019) e 
no Festival de Cinema de Três 
Passos (2018). Em 2019, Grito 
foi convidado para a agenda 
Brasil no Festival Internacional 
de Cinema Brasileiro, em Milão 
e, em 2023, o filme foi selecio-
nado para o 21° Salão Interna-
cional de Artes, em Madrid, na 
Galeria Galleryspt.

Casa de Rio
Lançado em 2021, o filme 
recebeu o Prêmio de Melhor 
Documentário no Festival 
Internacional Fesclimar 
(2022) e foi selecionado para 
o Atlantidoc - Festival Inter-
nacional de Cine Documental 
do Uruguay (2021) e para 
Mostra Sesc no Rio Grande 
do Sul, além dos Festivais El 
Parque Paraguayo (2021), 
Festival Internacional De 
Cine De Oriente, Colômbia 
(2021) e os festivais brasi-

leiros Fecim e Campos do 
Jordão, ambos em 2021.

Mostra de curtas
Somado ao debate sobre seus 
filmes, Cassol, que é coorde-
nador artístico e curador do 
Festival Santa Maria Vídeo e 
Cinema (SMVC), também apre-
sentará uma mostra de curtas 
do Fórum Entre Fronteiras, 
mostra que caracteriza a inte-
gração realizada pelo SMVC.
 “Em 2023 realizamos uma 
linda mostra Entre Fronteiras 
no Festival SMVC. A Juana 

Miranda, que coordena a 
disciplina de direção ficcional 
na EICTV, e que foi a respon-
sável por organizar essa minha 
visita, é uma das idealiza-
doras da Mostra Entre Fron-
teiras, ainda lá em 2008, e já 
esteve no Festival Santa Maria 
Vídeo e Cinema. Então, vamos 
realizar a mostra para dialogar 
juntos sobre a importância 
do Fórum Entre Fronteiras e o 
intercâmbio da escola de Santo 
Antônio de Los Banõs com o 
SMVC”, sintetiza Cassol.
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Ronaldinho e outras estrelas na 
Copa do Mundo de Veteranos

A Inglaterra sediará 
em junho de 2024 
a primeira Copa 
do Mundo de 
veteranos, com 
oito países cam-

peões do mundo e jogadores 
acima de 35 anos. Ronaldinho 
Gaúcho, Kaká e Rivaldo liderarão 
a seleção brasileira, enquanto 
outros astros incluem Puyol, 
Lugano, Owen e Cannavaro. 

O torneio é organizado pelo 
Elite Players Group, com ex-joga-
dores como capitães das equipes. 
Participarão Alemanha, Argen-
tina, Brasil, Espanha, França, Itália, 
Inglaterra e Uruguai, com a final 
em 11 de junho. 

Os jogos ocorrerão entre a final 
da Liga dos Campeões e o início da 
Eurocopa, com apenas jogadores 
com mais de 35 anos e experiên-
cia internacional ou 100 jogos na 
primeira divisão. 

As partidas terão 70 minu-
tos, substituições ilimitadas e 11 
jogadores em campo, com cada 
seleção podendo levar 18 atletas 
e um treinador.

Jogadores prováveis
Os atletas criadores da 

EPG, organizadora do torneio, 

serão os capitães de cada 
seleção no Mundial de vetera-
nos. Confira os nomes: 

• Christian Karembeu (França)
• Diego Lugano (Uruguai)
• Emerson (Brasil)
• Esteban Cambiasso (Argentina)
• Kevin Kuranyi (Alemanha)
• Marco Materazzi (Itália)
• Michel Salgado (Espanha)
• Steve McManaman (Inglaterra)

Além dos organizadores, 
outros atletas também estão 
confirmados, segundo o jornal 
britânico. Veja: 

• Brasil: Ronaldinho Gaúcho, Kaká, 
Rivaldo, Cafu e Roberto Carlos;

• Argentina: Hernan Crespo e 
Pablo Zabaleta;

• França: Thierry Henry e Marcel 
Desailly;

• Alemanha: Mesut Özil e Sami 
Khedira;

• Inglaterra: Michael Owen, Ashley 
Cole, Joe Cole, Rio Ferdinand, 
David James, Frank Lampard e 
Robbie Fowler;

• Itália: Fabio Cannavaro e Fran-
cesco Tott;

• Espanha: David Villa e Carles Puyol;
• Uruguai: Diego Forlán.

Ronaldinho foi campeão mundial pela seleção brasileira em 2002 — Foto: FIFA

Sforza Newell’s Old Boys — Foto: Luciano Bisbal/Getty Images

Sforza Newell’s Old Boys — Foto: Luciano Bisbal/Getty Images

Vitor Silva/Botafogo

Léo Ortiz já trabalhou com Tite na Seleção Brasileira (Foto: Lucas Figueiredo/CBF)

O torneio está marcado para junho, na Inglaterra. Grandes nomes do futebol mundial estão confirmados

Vasco e Newell’s Old Boys assi-
naram os contratos de compra e 
venda e concluíram a transação 
de Juan Sforza. O volante de 21 
anos deixará a seleção da Argen-
tina no Pré-Olímpico e virá ao Bra-
sil em seguida para se apresentar.

A contratação foi fechada em 
torno dos 5 milhões de dólares 

(R$ 24,6 milhões), e o Vasco terá 
de pagar mais 1 milhão de dólares 
(R$ 4,9 milhões) ao time argen-
tino caso Sforza cumpra algumas 
metas apontadas no acordo. 
O Newell’s vai manter 20% dos 
direitos em caso de venda futura.

Sforza deixará a delegação 
da Argentina na Venezuela 

após o término do Pré-Olím-
pico em voo fretado pela 
AFA, rumo ao Brasil. A última 
rodada da competição será 
no dia 11 de fevereiro, no 
domingo de Carnaval. A sele-
ção argentina enfrentará a 
seleção brasileira na última 
partida do quadrangular final.

Na etapa do Mundial de Espor-
tes Aquáticos em Doha, Catar, 
Ana Marcela Cunha, campeã 
olímpica nos 10km em Tóquio 
2020, fez história conquistando 
a medalha de bronze nos 5 km, 
com 57min36s80. Essa foi sua 
17ª medalha em Mundiais e 
a 8ª edição consecutiva com 
pódio. A atleta brasileira chegou 
a apenas 02s90 do ouro, ven-
cido pela holandesa Sharon Van 
Rouwendaal (57min33s90), com 
a australiana Chelsea Gubecka 
(57min35s00) em segundo. Ana 
Marcela destacou sua estratégia e 
o suporte do treinador, revelando 
os desafios da prova. Na última 
sexta-feira, ficou em quarto nos 
10km, assegurando vaga em 
Paris 2024. Com 17 medalhas 
em Campeonatos Mundiais, Ana 
Marcela é a única atleta desde 

Após uma longa novela, o Fla-
mengo encaminhou a contrata-
ção do zagueiro Léo Ortiz, do RB 
Bragantino, conforme informa-
ções do jornalista André Hernan. 
O atleta era um desejo da direto-
ria rubro-negra. Segundo Renan 
Moura, ele assinará um contrato 
de cinco temporadas com o Mais 

Querido. Os valores finais da 
negociação não foram divulgados, 
o que era o entrave entre os clu-
bes para o acerto da operação.

Aos 28 anos, Léo Ortiz chega 
para brigar por um lugar na 
equipe titular com Fabrício Bruno 
e Léo Pereira. Ele já trabalhou com 
Tite na Seleção Brasileira, embora 

nunca tenha feito uma partida ofi-
cial com a Amarelinha. Na tempo-
rada, o defensor realizou quatro 
partidas com a camisa do RB Bra-
gantino, tendo marcado um gol 
no empate com o Botafogo-SP. Na 
última rodada, o atleta não saiu 
do banco de reservas na vitória de 
sua equipe sobre o Santo André.

O Fluminense está prestes a 
finalizar o empréstimo de Mar-
quinhos, jogador do Arsenal, 
aguardando o término do Pré-
-Olímpico para concluir o acordo. 
Embora as negociações estejam 
avançadas, o clube só oficializará 
o negócio após a assinatura do 
contrato. Marquinhos chegará 
por empréstimo, com opção de 
compra. Após o Pré-Olímpico, ele 

resolverá questões burocráticas 
na Europa antes de assinar com 
o Fluminense, que compensará 
financeiramente o Arsenal, valor 
mantido em sigilo. 

O clube inglês concorda com 
o empréstimo, já que o joga-
dor não terá oportunidades 
na equipe nesta temporada, 
seguindo o exemplo de Andrey 
Santos, que voltou ao Chelsea. 

Atualmente, Marquinhos dis-
puta o Pré-Olímpico e mantém 
contato com tricolores como 
Alexsander e John Kennedy, 
com colaboração também de 
Gabriel Pirani, ex-jogador do 
Fluminense. Marquinhos foi 
contratado pelo Arsenal em 
2022, vindo do São Paulo, e teve 
passagens pelo Norwich e Nan-
tes em empréstimos anteriores.

O Botafogo recusou uma 
proposta de 4 milhões de euros 
(R$ 21,3 milhões) do Grêmio por 
Tiquinho Soares. Segundo o “ge”, o 
centroavante chegou a ficar balan-
çado com o interesse do Imortal, 
mas entendeu o lado do Alvinegro.

O atacante possui vínculo com 
o Glorioso até dezembro de 2024, 
mas poderá assinar um pré-con-
trato a partir do meio do ano. 
Nesse momento, não existe nego-
ciação entre cariocas e gaúchos.

Desde a saída de Luís Suárez, a 
chegada de um centroavante é tra-
tada como prioridade no Grêmio. O 
Imortal recebeu um “não” de Roge-
lio Funes Mori, que optou por se 
transferir para o Pumas, do México.

Principal nome do Botafogo 
em 2023, Tiquinho Soares marcou 
29 gols na temporada passada e é 
titular absoluto na equipe de Tiago 
Nunes. Em 2024, o atleta partici-
pou de quatro partidas e balançou 
as redes apenas uma vez.

Vasco e Newell’s assinam 
contratos e concluem 
negociação de Sforza

Flamengo encaminha contratação 
de Léo Ortiz, do RB Bragantino

Fluminense negocia com 
Marquinhos, do Arsenal

Botafogo recusa proposta do 
Grêmio por Tiquinho Soares

Ana Marcela é bronze nos 5 
km do Mundial de Doha e se 
mantém no pódio há 8 edições

2011 a manter uma sequência de 
pódios, incluindo provas de águas 
abertas e demais modalidades. 
Sua jornada olímpica começou 
em Pequim 2008, seguida por 
Londres 2012, onde perdeu a 

vaga por pouco, e Rio 2016, antes 
de conquistar o ouro em Tóquio 
2020. Ana Marcela destaca sua 
persistência e dedicação para 
alcançar o sucesso no cenário 
mundial.


